
 

 

Lunes 09 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Se debe proyectar en el PEF 

(2024-09-09, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Para el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, durante la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
próximo año, se tendrá que tomar en cuenta la proyección relativa al 'nearshoring'. "Son tiempos 
y son coyunturas complejas que hay que ir evaluando paso a paso, nosotros como industria 
tenemos muchas vertientes, es decir, la infraestructura históricamente ha respondido a muchas 
necesidades para salir adelante y veníamos hablando de inclusive parte del Presupuesto de 
Egresos que está por aprobarse en los siguientes días que es muy importante que ante los retos 
hoy en día como es la relocalización, el tema de nearshoring, los presupuestos sean 
considerados de una manera muy objetiva", mencionó. 

DGO El Siglo de Durango (sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio),  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Temen en NL colapso 

(2024-09-09, Moisés Ramírez, Reforma, . 1, 5)  

La inversión privada en obra en Nuevo León, que es referente nacional, podría colapsar si las 
empresas estadounidenses optaran por instalarse en Texas ante la incertidumbre por la reforma 
judicial, alertó la industria de la construcción. "Hay contratos de obra que están en proceso, 
principalmente de la iniciativa privada. La mayoría de esos proyectos derivan de las empresas 
extranjeras que están llegando al Estado por el nearshoring y todo esto ha llevado a que el 
empleo en la construcción esté en niveles récord. Sin embargo, hay mucha incertidumbre sobre 
la reforma judicial y si, como se ha mencionado, las empresas extranjeras optan por instalarse 
en Texas, la inversión en obra privada en Nuevo León va a colapsar y se van a perder miles de 
empleos", advirtió en entrevista Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción en Nuevo León. 

Reforma, Reforma.com (sitio), El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio), NL El Norte,  
 
Jalisco eligió la pluralidad política en los gobiernos. 
(2024-09-09, Correspondencia, Reforma, . 5)  

Las elecciones en México las hacen las y los ciudadanos. Este modelo tiene la virtud de poner a 
personas sin partido, vecinas y vecinos, como protagonistas del momento crucial de la 
democracia: la emisión y el conteo de los votos. Las organizaciones e instituciones firmantes 
estamos convencidas de que el pasado 2 de junio en Jalisco vivimos unas elecciones en libertad. 
Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara, CANADEVI, CANIETI, Unión 
de Sociedades y Alumnos del ITESO USAI, Asociación de desarrolladores inmobiliarios (ADI), 
Abogados Progresistas A.C., CMIC. 
 
Pemex, 3,165 mdd este mes y el nuevo CFO 

(2024-09-09, Darío Celis, El Heraldo de México (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Guerrero, que preside Carlos 
Francisco Sevilla, firmó un convenio de colaboración con la gobernadora Evelyn Salgado, para 
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fomentar la capacitación de trabajadores de la construcción con sentido social. Con esta firma se 
fortalece la coordinación entre el gobierno estatal y las cámaras de la construcción, 
materializando la profesionalización y capacitación de los trabajadores de esta importante 
industria pública y privada, sobre todo considerando que este sector ha sido básico en la 
reconstrucción de Acapulco después del paso del huracán Otis, así como en los trabajos que 
realizaron apoyando en la limpieza de caminos. 

El Heraldo de México,  
 
Pide CMIC Guanajuato a Libia García que el 90 % de la obra pública sean ejecutadas por 
empresas locales 

(2024-09-08, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

Previo al nombramiento oficial del gabinete de la gobernadora electa, Libia Dennise García 
Muñoz Ledo, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Guanajuato, Raúl Silva Ávila, dijo que le solicitaron que el 90 por ciento de la obra pública sea 
ejecutada por empresas locales como ocurrió en el sexenio que está por terminar. El empresario 
comentó que mediante un legajo también le han pedido a Muñoz Ledo que el titular de la 
Secretaría de Obra Pública sea guanajuatense y que conozca a detalle la industria de la 
construcción. 

Noticias Vespertinas GTO (Sitio), Global Media SLP (sitio),  
 
Aran Peñaflor gana el Triatlón Yucatán 

(2024-09-08, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

Aram Peñaflor Moysén, seleccionado nacional mexicano de triatlón, con tiempo de 57.43 minutos 
fue el ganador de la categoría 25-29 años, la más competitiva del Triatlón Yucatán 2024, en una 
competencia de 25 kilómetros que incluyó natación, ciclismo y atletismo en evento realizado en 
Yucalpetén y teniendo como salida y meta el hotel Costa Club donde se reunieron unos 250 
participantes de la región sureste del país, principalmente. Jorge Esteban Abud, director del 
Instituto del Deporte de Yucatán junto con José Sánchez Martínez, director del Instituto para la 
Seguridad Social de los Trabajadores del Estado; Raúl Monforte González, delegado estatal de 
la CMIC y Astrid Novelo Rosas, directora de Volaré, eventos extraordinarios, fueron los 
encargados de dar el disparo de salida de la competencia. 

Sureste Informa YUC (Sitio),  
 
Ocho de 10 carreteras necesitan intervención: CMIC 

(2024-09-08, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

Las malas condiciones en las carreteras ha sido una problemática que ha persistido por varios 
meses, lo cual genera molestias y preocupación en la ciudadanía al momento de trasladarse a 
otros estados debido a que ocurren accidentes o los vehículos se averían. Sin embargo, esta 
situación no ha sido atendida y los daños se han agravado, señaló el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía que tan sólo 
para reparar la red carretera federal y estatal se necesitan alrededor de mil millones de pesos. 

El Sol de Durango (sitio), Contexto Durango DGO (sitio),  
 
Apuestan constructores por diversificar sus inversiones en obras privadas 

(2024-09-08, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

Empresarios constructores han comenzado a voltear hacia la obra privada, donde han decidido 
invertir como desarrolladores, ya que Tijuana es una ciudad en la que se pueden diversificar y 
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aprovechar las oportunidades. De ahí que los empresarios Ing. Jorge Palomino e Ing. Jesús 
Rincón, expresidentes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de 
Tijuana, se unieron para generar un proyecto de bodegas comerciales, debido a la demanda que 
existe en la ciudad por este tipo de espacios. Al respecto, el Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de 
CMIC Tijuana, destacó la importancia de que los empresarios constructores se diversifiquen y se 
enfoquen en las inversiones privadas. 

El Heraldo BC (sitio), El Mexicano BC (sitio),  
 
Empresarios admiten que es necesaria más inversión en Durango, tras un 2024 difícil 
(2024-09-09, Redacción, MSN Noticias EU (sitio), )  

El presente año ha sido para diferentes cámaras empresariales, un año complicado y es por eso 
que el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Durango, Francisco Salazar Mendia, señala la urgencia que existe para atraer más inversión al 
estado y poder cerrar el año con esperanza para los empresarios. En ese sentido, señaló que 
con poder concretar proyectos que generen inversión al estado se podría estar arrancando un 
año muy positivo para la entidad, con lo cual se pudiera beneficiar al desarrollo económico de 
Durango. 

NewsWeek México (Sitio), Yahoo Noticias MX (sitio),  

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Plantean que Vivienda absorba Reconstrucción 

(2024-09-09, Omar Díaz, El Universal, . 21)  

La administración capitalina plantea que la Comisión para la Reconstrucción de la Ciudad de 
México sea parte de la nueva Secretaría de Vivienda. De acuerdo con la iniciativa enviada por el 
jefe de Gobierno, Martí Batres, al Congreso de la Ciudad de México para la creación de cuatro 
nuevas secretarías, el Instituto de la Vivienda quedará sectorizado y la Comisión de 
Reconstrucción adscrita, ambos, a la Secretaría de Vivienda capitalina. 

El Universal (sitio),  
 
¿Qué temas impulsarán los partidos en el Congreso de la CDMX, en este periodo de 
sesiones? 

(2024-09-08, Omar Díaz, El Universal (sitio), )  

Los Grupos y las Asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México definieron 
sus agendas legislativas para el actual periodo ordinario de sesiones con temas que van desde 
agua y derechos de los animales hasta incorporar la inteligencia artificial a corporaciones de 
seguridad y crear el Sistema Integral de Cuidados. Entre los temas a destacar del grupo 
mayoritario se encuentran: incorporar a las Utopías como parte de un sistema de bienestar y 
cuidado de la ciudad y la crear la figura de Condominio Familiar, que permita la regularización de 
vivienda plurifamiliar y del pago de los servicios de manera asequible. 
 
¿ En que circunstancias el Gobierno puede expropiar una propiedad privada, tras la 
nueva reforma? 

(2024-09-09, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El Gobierno de la Ciudad de México oficializó el decreto que modifica el artículo 3 de la 
Constitución local referente al respeto de la propiedad privada, pública y social. La modificación 
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establece que "el respeto a la propiedad en los mismos términos del artículo 27 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos" implica que las expropiaciones solo podrán llevarse a 
cabo por razones de utilidad pública y con la debida indemnización. La causa de utilidad pública 
se refiere a situaciones en las que el gobierno considera que la expropiación de una propiedad 
privada es necesaria para el beneficio de la sociedad en general. Por ejemplo: 1. Construcción 
de infraestructura: como carreteras, puentes, hospitales, escuelas y otras instalaciones públicas. 
2. Proyectos de vivienda: para crear viviendas accesibles y mejorar las condiciones de vida. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
Vivienda en la CDMX, entre Bandos y Acuerdos 

(2024-09-09, Gabriela Salido, El Sol de México (sitio), )  

Al margen de la reforma al Poder Judicial o la transición de gobierno, las y los capitalinos 
tenemos, desde hace un par de meses, a la vivienda, la propiedad y la renta de inmuebles como 
temas importantes en el debate público. Curiosamente el propio gobierno a través de iniciativas, 
decretos publicados, o con propuestas para crear la Secretaría de Vivienda, genera polémica y 
mantiene vigente el tema. Así, el gobierno intenta exponer la situación de vivienda, como si se 
tratara de un problema reciente en la capital, al que dan atención, pero no es así. Hoy, con 
arreglos cosméticos a la ley o intenciones a medias en políticas públicas de vivienda, pretenden 
atender el déficit que en más de dos décadas de gobierno, no han podido resolver. Mientras 
preparan el camino para incursionar en el mercado inmobiliario de rentas, como "solución" al 
problema de vivienda, la historia permite ver la realidad: Se ha normalizado en la ciudad, el uso 
político de la vivienda, pues los movimientos sociales que surgieron en demanda de la misma, 
desde hace casi 30 años se consolidaron como la base social y territorial que garantizó a la 
izquierda el triunfo electoral en 1997. 

Ovaciones,  
 
En Concreto // La resiliencia de la vivienda y sector inmobiliario 

(2024-09-09, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

Cada sexenio, cada vez que se reinventan las políticas de la industria inmobiliaria y de la vivienda, 
los empresarios se han sabido adaptar. El cambio actual no es la excepción. Solo que los retos 
son mayores: la crisis interna, el debate por iniciativas como la reforma judicial y otras del Plan C 
del presidente López Obrador; y se suman efectos colaterales como el impacto en el tipo de 
cambio y también la especulación por las elecciones en Estados Unidos. El contexto se complica 
con la inflación que no cede e impacta en materiales de la construcción; además de los efectos 
por los temporales—ahora demasiadas lluvias—con su peso en el precio de insumos básicos. La 
resiliencia está a prueba. El reto es que se construyan las viviendas que necesitan los mexicanos. 
Se necesita vivienda para todos los segmentos económicos, principalmente para trabajadores 
que ganan menos de 2 salarios mínimos y para aquellos en la informalidad. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Plantea Norma Piña reforma incluyente 

(2024-09-09, Reforma, Staff, Reforma, . 1)  

La presidenta de la Suprema Corte, Ministra Norma Piña, propuso un listado de acciones para 
mejorar el sistema de justicia, la seguridad y la atención a víctimas de la violencia. La Ministra 
puso a disposición del público en general los documentos "Reforma integral al sistema de justicia 
en México" y "La reforma al Poder Judicial en voz de la Judicatura". Para elaborarla, se integraron 
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iniciativas surgidas del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia, 
desarrollado en 14 sedes diferentes de todo el país entre el 21 de marzo y el 8 de julio de 2024. 
 
Frente frío número 1 deja daños en más de 2 mil casas 

(2024-09-09, Edgar Ávila, El Universal, . 15)  

El paso del frente frío número 1 por territorio veracruzano, registrado durante este fin de semana, 
dejó afectaciones en más de 2 mil 500 viviendas por inundaciones y destechamientos. El río 
Aguadulcita se desbordó en la zona urbana, por lo que el Ejército Mexicano activó el Plan DN-III 
y la Secretaría de Seguridad Pública implementó el Plan Tajín de atención en emergencias. 
 
Aprueban en comisiones la reforma; demolición del PJF no es la ruta: Piña  
(2024-09-09, Víctor Gamboa, El Universal, . 1, 6)  

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado aprobaron 
la minuta de reforma al Poder Judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador, con el voto 
mayoritario de Morena, PT y Verde. Se prevé que el pleno le dé primera lectura mañana y que el 
miércoles se debata. La ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, advirtió 
que con el cambio constitucional se avecina una “demolición” del Poder Judicial y puso sobre la 
mesa una propuesta alternativa que permita lograr un sistema integral de seguridad pública y 
justicia. 
 
Se forma ciclón en el Golfo 

(2024-09-09, Alfredo Peña, Excélsior, . 26)  

La Coordinación de Protección Civil de Tamaulipas emitió una nueva alerta a la población ante 
el potencial ciclón tropical se que se encuentra en el Golfo de México. La Secretaría de Marina 
ordenó el cierre de puertos en el estado, en lo que respecta navegación pequeña mayor en 
atracaderos de Altamira Tampico. 
 
La Corte abre camino reforma judicial 
(2024-09-09, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 4)  

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, presentó una 
propuesta para llevar a cabo una reforma judicial con planteamientos desde la experiencia directa 
de quienes imparten justicia. Al iniciarse la revisión del dictamen de la reforma judicial, en 
comisiones del Senado, que fue aprobado la semana pasada por los diputados federales, la 
también presidenta del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) realizó un llamado a los 
legisladores a que se escuchen propuestas. 
 
Equipo de élite de Semar vigilará AICM 

(2024-09-09, Raúl Flores, Excélsior, . 18)  

Con la finalidad de dar una seguridad extrema para neutralizar cualquier ataque las instalaciones 
aeroportuarias, operaciones aéreas, aeronaves o pasajeros, la Armada de México (Semar) 
conformó equipo de 60 elementos élite de la Unidad de Operaciones Especiales (Unopes) para 
formar el Equipo de Contención de Incidentes nAeródromos en elAeropuerto Benito Juárez de la 
Ciudad de México. Este equipo está compuesto por 60 elementos de los cuales 10% son mujeres, 
una cifra que muestra el compromiso de la Armada de México con la inclusión de género en 
operaciones de alta especialización. 
 
Piña pide " no demoler" el Poder Judicial; pasa reforma en comisiones 
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(2024-09-09, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, presentó una 
propuesta de reforma y llamó al diálogo, pues aseguró que "la demolición del Poder Judicial no 
es la vía". "Una vez más hago un llamado respetuoso, pero firme, a los legisladores y a todas las 
autoridades de los sistemas de seguridad y justicia, de que podemos cambiar las cosas. 
Debemos escucharnos entre Poderes de la Unión. 
 
Almudena López del Pozo: "El naval español será clave para la autonomía estratégica 
europea" 

(2024-09-09, Redacción, Milenio Diario, . 14)  

Almudena López del Pozo, consejera delegada de Pymar, ha afirmado que el naval español será 
clave para la autonomía estratégica europea. La ejecutiva ve una oportunidad para los astilleros 
en la nueva política industrial de la UE y considera la eólica marina un vector de crecimiento para 
el sector. “Los puertos, preparándose para ello, y una cadena de valor de las renovables onshore 
que ya funciona. Con lo cual, estamos en un momento ideal para el desarrollo de la eólica marina 
flotante”, ha señalado. 
 
Reforma al PJ, avalada en comisiones  
(2024-09-09, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Por mayoría de votos, Morena y sus aliados avalaron en comisiones la minuta sobre el Poder 
Judicial. T ras una dura discusión, la reforma al Poder Judicial para que jueces, magistrados y 
ministros sean electos por voto popular en 2025 fue aprobada en comisiones. Se prevé que se 
apruebe este miércoles en el pleno. 
 
Capitalinos adeudan 136 mil 646 créditos 

(2024-09-09, Gloria López, El Sol de México, . 1, 16)  

Durante la emergencia sanitaria por Covid-19, Guadalupe Martínez, maestra de teatro, fue una 
de las 152 mil personas que solicitaron un microcrédito al Fondo para el Desarrollo Social de la 
Ciudad de México (Fondeso) para cubrir sus gastos, tras la transición a clases virtuales. Según 
Fondeso, solo 15 mil 423 de los créditos fueron saldados, mientras que 136 mil 646 están en 
morosidad. 
 
Reforma al PJ pasa primera aduana en el Senado 

(2024-09-09, Georgina Saldierna, La Jornada, . 1, 3)  

La minuta de la reforma judicial pasó la primera aduana en el Senado de la República, donde 
anoche se aprobó en comisiones en lo general y en lo particular, y se turnó a la mesa directiva 
de esa Cámara para presentarse mañana ante el pleno, en primera lectura. Fue una discusión 
de más de ocho horas en la que Morena y sus aliados impusieron su mayoría para aprobar, sin 
cambios, la minuta que les remitió la Cámara de Diputados, luego de una confrontación de 
posturas entre los guindas y los opositores, sobre todo por la elección, por medio del voto popular, 
de jueces, magistrados y ministros. 
 
Avanza reforma judicial en comisiones del Senado 

(2024-09-09, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 42)  

La aprobación de la reforma constitucional al Poder Judicial avanzó ayer en las comisiones unidas 
de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado. El dictamen, que está previsto 
sea discutido y votado en el pleno el miércoles, fue avalado en lo general con 25 votos a favor de 
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Morena, PVEM y PT; y 12 votos en contra por parte de la oposición de las bancadas del PAN, 
PRI y MC. 
 
"AMLO construyó hermandad' 
(2024-09-09, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 48)  

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no sólo ha construido "una hermandad" 
con "el pueblo de México", sino también "con las Fuerzas Armadas", celebró la presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum. En su discurso, la exjefa de Gobierno, quien el viernes pasado anunció las 
designaciones de Ricardo Trevilla Trejo y de Raymundo Pedro Morales Ángeles como los futuros 
titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina, respectivamente, 
destacó que el gobierno del presidente López Obrador ha construido "una hermandad" con las 
Fuerzas Armadas. 
 
Minuta de reforma judicial avanza en comisiones; pasa al pleno del Senado 

(2024-09-09, Rolando Ramos, El Economista, . 4,1,4)  

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos de la Cámara de 
Senadores aprobaron en lo general por 25 votos de Morena, PT y PVEM, y del PAN, PRI y MC 
en contra, sin cambios respecto de la minuta remitida por la Cámara de Diputados, el proyecto 
de decreto por el que se modifica la Constitución en materia de reforma del Poder Judicial, que 
establece la elección por voto popular de ministros, jueces y magistrados. 
 
Demolición del PJ no es la vía: Piña 

(2024-09-09, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

En medio de la discusión de la reforma al PJ, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), Norma Piña, presentó su contrarreforma al sistema de justicia y alertó que la 
destrucción del Poder Judicial no es la vía. Entre sus propuestas, resalta la eliminación de la 
prisión preventiva oficiosa, reducin la militarización de la seguridad, fortalecer los ministerios y 
defensorías públicas, así como analizar la política punitiva de las drogas. 
 
El gran logro sexenal 
(2024-09-09, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La disminución de la pobreza y la desigualdad durante el mandato de Andrés Manuel López 
Obrador figura como el mayor logro del presidente en términos socioeconómicos; registro que 
toma mayor relevancia al darse en un contexto marcado por la pandemia, las presiones 
inflacionarias persistentes a nivel internacional y hasta la contienda política al interior del país en 
los últimos años. 
 
Agenda contra Legislativo reloj. 
(2024-09-09, Juan Carlos Rodríguez, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 8 10)  

La Cámara de Diputados se alista para aprobar la reestructuración de la Guardia Nacional bajo 
la Sedena, mientras persisten tensiones por los ajustes al Poder Judicial. Los integrantes de la 
4T en el Congreso de la Unión acordaron que en septiembre discutirán y votarán tres de las 18 
reformas del presidente Andrés Manuel López Obrador: la del Poder Judicial, Guardia Nacional 
y una más para que los pueblos y comunidades indígenas sean reconocidos como sujetos de 
derecho público. 
 
En Perspectiva // La presidenta Sheinbaum y los militares 
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(2024-09-09, Sergio Uzeta, Eje Central, . 1, 16)  

La presidenta Sheinbaum y los militares. Con la llegada de Claudia Sheinbaum a la presidencia 
de México, se inaugura una nueva etapa en la relación entre el Ejecutivo y las Fuerzas Armadas. 
Siendo la primera mujer en ocupar la presidencia, Sheinbaum también será la primera en ejercer 
la autoridad máxima sobre las Fuerzas Armadas Mexicanas. Este hecho ha despertado 
inquietudes en diversos sectores que observan con preocupación el creciente poder militar en la 
vida civil del país, un fenómeno que se ha intensificado bajo el mandato de Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Fenómenos dejan dos muertos en Veracruz 

(2024-09-09, EFE, Ovaciones, . 20)  

La combinación del frente frío número uno, ubicado en el Golfo de México, la masa de aire que 
lo impulsa, la onda tropical número 21, entre otros fenómenos ha dejado en las últimas horas 
desbordamientos de ríos y dos muertos en el estado de Veracruz. En la región sur de Veracruz, 
en el municipio de Moloacán, tres ocupantes de un vehículo intentaron cruzar el arroyo Los 
Caimanes, sin embargo fueron arrastrados por la corriente de agua: dos de ellos murieron y un 
tercero logró salvarse. En esa zona del sureste mexicano, el río Aguadulcita se desbordó 
inundando cerca de 200 viviendas y generando cortes de energía eléctrica en el municipio de 
Agua Dulce, donde el Ejército mexicano activó el Plan DN-III de ayuda a la población civil. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Fiestas Patrias: Concanaco espera derrama de 35 mil mdp para el 15 de Septiembre 

(2024-09-08, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Para las próximas celebraciones con motivo del Día de la Independencia, el próximo 15 de 
Septiembre, se espera un incremento de las compras de los mexicanos en más de 52%, dijo la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). 
Con ello la derrama económica para las fiestas patrias del 2024 se espera sea de 35 mil millones 
de pesos, al tratarse de un fin de semana largo, es decir, se espera que algunas familias realicen 
viajes entre el 12 y 16 de septiembre. 

Clase Turista (Sitio), Noticias MVS (Sitio), El Heraldo de Veracruz VER (sitio), 24 Horas, El Universal,  
 
Fiestas Patrias podrian dejar más de 70 mdp en Matamoros : Concanaco 

(2024-09-09, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

CONCANACO SERVYTUR lanzó recientemente "México muy Mexicano", que busca resignificar 
el sentido de pertenencia y el orgullo nacional, destacando la riqueza cultural, la historia y el 
espíritu emprendedor que caracteriza a nuestro país. En este sentido la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo de Matamoros, en voz de su Presidente Abraham Rodríguez 
Padrón informó que en este "puente largo" de las fiestas patrias , la derrama económica estimada 
en esta localidad será de más de 70 millones de pesos. 
 
Poder y Dinero // Amenazas e intimidación a opositores 

(2024-09-09, Víctor Sánchez Baños, MEX Diario Imagen, . 19)  

CONCANACO: Los socios de la Concanaco, presidida por Octavio de la Torre, sabían que sus 
cabildeadores legislativos, que les cuestan una millonada, no han logrado llamar la atención de 
legisladores para que el delito de extorsión sea perseguido de oficio y que realmente se amplíe 
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la prisión oficiosa automática a esos delitos que encarecen la cadena productiva y son 
inflacionarios. Así pues, de nada sirven las organizaciones gremiales. 

Quadratín VER (sitio), Quadratín México (sitio),  
 
Inversión bajo el nearshoring no es aprovechada ante el clima político: CEESP 

(2024-09-09, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

La inversión en México se encuentra en un proceso de debilitamiento por el entorno político, 
opinó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). De acuerdo con el órgano 
asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), las oportunidades de inversión productiva 
por el nearshoring no son aprovechadas dadas las decisiones constitucionales del gobierno. El 
cambio de política constitucional en México ha generado un entorno de incertidumbre en los 
negocios, reiteró el órgano asesor del CCE. 
 
Busca Canadevi comprometer a desarrolladores a construir vialidades de concreto 

(2024-09-09, Laura Rivera, Effetá HGO (sitio), )  

Miguel Ángel Jiménez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda (Canadevi), informó que en los próximos días firmará un convenio para 
que los afiliados a esta cámara se comprometan a que los fraccionamientos que edifiquen 
cuenten con vialidades de concreto hidráulico. Señaló que, además de beneficiar a la población 
al incrementar la plusvalía de las viviendas, esta medida resulta favorable para los empresarios 
ya que reduce los gastos de mantenimiento. A diferencia de las calles asfaltadas, las de dicho 
material tienen una durabilidad de hasta 30 años. Por ello, se buscará trabajar de manera 
conjunta con las autoridades para desarrollar una normativa que contemple esta opción. 
 
Habrá escasez de departamentos en ciudades en los próximos cinco años 

(2024-09-09, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

Habitantes de zonas urbanas enfrentarán escasez de departamentos en el siguiente lustro, 
particularmente en la Ciudad de México, advirtieron especialistas inmobiliarios. Además de la 
parálisis por la pandemia de Covid-19, desarrolladores inmobiliarios enfrentan retrasos en los 
permisos para edificar viviendas, mayor inflación por altas tasas de interés y poca disponibilidad 
de polígonos en zonas urbanas, por lo que expertos alertan que habrá escasez de departamentos 
en la Ciudad de México y otras urbes en los próximos 5 años. La Canadevi Valle de México tiene 
una propuesta para desarrollar 4 mil viviendas asequibles, por debajo del promedio de precio 
actual de las casas y departamentos en la capital, pero para lograrlo se requiere optimizar el uso 
del suelo urbano, revisar y actualizar las normativas urbanísticas vigentes con el fin de permitir 
una mayor altura y densidad en áreas estratégicas, agilidad en trámites a los constructores y 
promover el acceso a créditos en condiciones competitivas para las nuevas generaciones. 

Diario Imagen QROO (Sitio),  
 
Beneficiará a 4.8 millones de empresas derrama de fiestas patrias 

(2024-09-09, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La Concanaco estimó una derrama económica de más 35 mil millones de pesos con motivo de 
las fiestas patrias y el fin de semana largo, lo que representa el incremento del 52.17 por ciento 
con respecto al año anterior. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio informó que 
que estas festividades impactarán de manera positiva a los más de 4.8 millones de empresas y 
negocios familiares que pertenecen al sector turismo, servicios y comercio en todo el país, al 
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asegurar que este incremento se debe a que habrá "puente largo", lo que permite que las familias 
salgan de sus lugares. 
 
Veolia México: Un referente en programas anticorrupción en un entorno desafiante 

(2024-09-09, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

En un país donde la corrupción representa un reto significativo para las empresas, Veolia México 
ha emergido como un modelo ejemplar en la implementación de programas anticorrupción. En 
medio de un panorama complejo, donde una encuesta realizada por la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) 
revela que la mitad de las empresas han enfrentado solicitudes de beneficios indebidos, Veolia 
ha destacado por su compromiso con la integridad y la transparencia. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Tolvanera // El daño 

(2024-09-09, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

La aprobación o rechazo de la reforma judicial generará escenarios diferentes sobre una 
horadación profunda en el sistema político, la confianza ciudadana y la confrontación política. El 
rechazo de la reforma (una circunstancia posible) no supondrá que las cosas no se muevan, que 
la democracia se salve y que la oposición triunfe por una rendija inesperada. Si la reforma judicial 
es detenida en el Senado podrán cantar victoria, pero no certeza. 
 
Jaque Mate // Justicia social 
(2024-09-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Los políticos de la 4T quieren convencernos de que la "justicia social" debe reemplazar la 
"justicia". Detrás del término, sin embargo, se esconde un simple intento por conseguir un nuevo 
instrumento de poder. La justicia no debe tener adjetivos. 
 
El suspenso 

(2024-09-09, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

El país depende de un voto; está en juego una de las columnas esenciales de la república. Hoy 
el país cuelga de un hilo o, más bien, de un voto. El suspenso no podría ser más intenso. No está 
en el aire solamente la remoción de unos ministros y la elección de sus reemplazos. Está en 
juego una de las columnas de la república, la sobrevivencia de un poder independiente, la 
posibilidad de que la ley limite la arbitrariedad, la esperanza de contar con un arbitraje 
razonablemente imparcial. 
 
Aviso Oportuno 

(2024-09-09, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

El gobierno de López Obrador se asemeja a una antigua sección de "Aviso Oportuno", donde los 
anuncios del presidente parecen iluminar nuestro futuro y se nos insta a comprarlo. Sin embargo, 
el sector financiero mundial emite advertencias sobre riesgos en México, mientras que los 
gobiernos de varios países expresan preocupaciones sobre la democracia en México, el T-MEC 
y las consecuencias económicas y diplomáticas. 
 
Historias De NegoCEOs // Qué hay detrás de la designación de los nuevos titulares de 
Sedena y Marina 
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(2024-09-09, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

La designación de los nuevos titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Marina, el 
general Ricardo Trevilla Trejo y el almirante Raymundo Morales Ángeles, respectivamente, es 
una señal de que en la estrategia de seguridad de la próxima administración de Claudia 
Sheinbaum la palabra clave será “coordinación”, tanto entre las fuerzas militares con las 
autoridades policíacas civiles como entre los funcionarios mexicanos con las agencias de 
inteligencia de los Estados Unidos. 
 
Juegos de Poder// La última roca de la oposición  
(2024-09-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 15)  

La oposición está destruida en México. Como tantas cosas en este sexenio, López Obrador se 
encargó de demolerla, con la ayuda de ellos mismos. Si en 2018 quedaron en terapia intensiva, 
en 2024 están a punto de perder la vida. Uno de los partidos opositores, de hecho, ya lo hizo: el 
PRD. 
 
Cuenta Corriente // México está reprobadísimo en eficiencia de gobierno 

(2024-09-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

Cada cambio de sexenio e, inclusive, de secretario de Economía o presidente de cualquiera de 
los organismos empresariales, se insiste en la necesidad de integrar una política industrial. Las 
variantes son pocas, pero la necesidad política de apropiación es lo que ha impedido, hasta 
ahora, contar con un sistema de coordinación mixto (gobiernos, empresas y trabajadores) que 
ponga en el centro a los consumidores, tanto dentro como fuera del país. 
 
Activo Empresarial // En reforma judicial, Presidente busca aliados con banqueros y 
empresarios 

(2024-09-09, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador ha visto las críticas empresariales y financieras a su reforma judicial. 
Ante ello, el Presidente cambió su estrategia, pasando de ser frontal, como la conocemos, a una 
de recordar a banqueros y empresarios que les ha ido bien con el gobierno obradorista. Justo el 
día anterior a estas declaraciones, habíamos visto al presidente de la Asociación de Bancos de 
México, Julio Carranza, criticar fuertemente la reforma judicial, pidiendo poner atención en el 
nerviosismo que ya traía el tipo de cambio. 
 
Desde el Piso de Remates // Fondos estructurados bursátiles para financiar a pymes 

(2024-09-09, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Entre los más contentos con la aprobación de la regulación secundaria de la Ley del Mercado de 
Valores está Álvaro García Pimentel, presidente de la Asociación Mexicana de Instituciones 
Bursátiles (AMIB), y por partida doble. En primer lugar, porque fue uno de los principales 
promotores de la reforma a la Ley del Mercado de Valores y es uno de los más optimistas sobre 
sus efectos; y, en segundo lugar, porque, como le habíamos informado, fue en el marco del 
Encuentro AMIB 2024 en el que Jesús de la Fuente, presidente de la CNBV, anunció los 
pormenores de la regulación que se envió a la Conamer para que se publique y entre en vigor el 
mes próximo. 
 
Día con Día // Los 43 

(2024-09-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
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La última aduana que queda para contener el paso de la reforma judicial es el voto de los 
senadores que han comprometido públicamente su oposición a ella. 43 es la cifra que impide la 
mayoría calificada de dos tercios en el Senado. Quien no ejerce el poder que tiene es devorado 
después por el poder que no ejerció. 
 
Veranda // EI CEO de Minor dice que 2024 se puso "divertido" 

(2024-09-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

En el último año, Minor, un grupo hotelero con sede en Bangkok, respaldado por un fondo de 
inversión y un programa de fidelidad con GHA Discovery, reorganizó su portafolios de marcas. 
En México está buscando cerrar su primera propiedad con Anantara, la joya de su corona, a 
través de vías tan diferentes como encontrar un aliado que construya de cero o hacer un cambio 
de bandera en una propiedad en operación. Anantara tiene en países como Tailandia y Cambodia 
propiedades icónicas que antes operaban con marcas como Four Seasons ofreciendo productos 
con mucha personalidad. 
 
Análisis Superior // El espíritu de Pirro 

(2024-09-09, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Es claro que Morena y el gobierno saliente desean que la reforma al Poder Judicial sea aprobada 
antes de que termine el gobierno del actual Presidente porque, como diría Mario Delgado, le 
quieren dar un regalo de despedida. El Padre del Análisis Superior compara esta obsesión con 
la que tuvo Pirro en las llamadas guerras pírricas, en las que se esforzó tanto en ganar batallas 
a los romanos que terminó perdiendo la guerra. 
 
Bitácora del Director// ¿Ortiz Rubio o Cárdenas? El manual de Sheinbaum en el 
postimperium de YSQ 

(2024-09-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

No ha habido, desde Plutarco Elías Calles, un Presidente que termine su periodo con tanta fuerza 
como Andrés Manuel López Obrador. Y aunque varios de sus predecesores quisieron prolongar 
su mandato -ya sea de jure o de facto-, ninguno ha buscado eso con tal ahínco ni ha tenido tantas 
posibilidades de concretarlo como el tabasqueño. 
 
Duda Razonable // La oposición, la reforma y el destino de Sheinbaum 

(2024-09-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Se muerden las uñas todos, se muerde las uñas el país en estos días mirando qué sucederá en 
el Senado de la República respecto a la reforma del Poder Judicial de Andrés Manuel López 
Obrador. El asunto es tan absurdo e inesperado que hasta la oposición es un decir- a esa que 
lleva años sin existir ni importar, le ha dado una oportunidad de aparecer, de importar. Si por 
alguna extraña razón los senadores del PRI, el PANy MC votan todos en contra, de repente 
parecerá que existen. Dije alguna extraña razón porque siempre hay alguno o alguna que 
escucha el canto de las sirenas guindas. Aunque reciente discusión pública parece haber 
encarecido en serio el costo reputacional y de futuro para quien vote con la mayoría. 
 
La Quinta Transformación // Pemex 3,165 mdd este mes y el nuevo CFO 

(2024-09-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador cierra con broche de oro su desastrosa gestión en 
Pemex: este mes debe liquidar 3 mil 165 millones de dólares, el vencimiento más grande que le 
queda a su sexenio. El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, trabaja contrarreloj para 
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conseguir los cerca de 63 mil 300 millones de pesos que necesita pagar a los prestamistas y 
evitar que la petrolera caiga en default. 
 
Corporativo // Pisos chinos 

(2024-09-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Una cuarta parte de las ventas de Toyota México ya son de vehículos híbridos eléctricos, por lo 
que se coloca como líder en la categoría. Toyota México, que lidera Luis Lozano, se dirige a tener 
su mejor año desde que llegó a nuestro país, y en agosto comercializó 10 mil 916 vehículos, que 
lo lleva a tener un market share acumulado de 8.5 por ciento. La nota es que más de 26 por 
ciento de esas ventas (2,903 unidades) correspondieron a vehículos híbridos eléctricos (HEV), 
que va de la mano de la estrategia de electrificación de la armadora nipona enfocada a minimizar 
el impacto ambiental y promover la movilidad sostenible. 
 
Coordenadas // La realidad alterna de AMLO Morena 

(2024-09-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El presidente López Obrador afirmó que la reforma judicial no traerá inestabilidad financiera. La 
hipótesis de AMLO es que, si prospera la reforma judicial, nada va a pasar. Y que todos los 
señalamientos a propósito de los impactos que este hecho puede tener son estrategias de sus 
opositores para crear miedo. 
 
Estrictamente Personal // El relevo de los militares 

(2024-09-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46)  

La designación del general Ricardo Trevilla como próximo titular de la Defensa Nacional y del 
almirante Raymundo Pedro Morales para la Armada fueron un revés para los actuales 
secretarios, el general Luis Cresencio Sandoval y el almirante Rafael Ojeda, que apostaban por 
dos cercanos a ellos. También fue un golpe de mano, aunque suave y sutil, de Sheinbaum, en 
Lomas de Sotelo, contra la apuesta de Sandoval, que impulsó al general Gabriel García Rincón 
con el aval del presidente, y su interés en promover indebidamente al almirante José Luis Vergara 
en la Marina, aunque tampoco quedó el favorito de Ojeda y el equipo de la presidenta electa, el 
almirante Alfredo Hernández Suárez. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial, las inquietudes de la USTR 

(2024-09-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

Las próximas horas y días son decisivos para el destino de México. La probable aprobación de 
la Reforma Judicial, que implica su radical reestructuración, marcará el final del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador e impactará el futuro del próximo gobierno de Claudia 
Sheinbaum. La aprobación o rechazo de la Reforma Judicial definirá el rumbo del país en 
términos de democracia y política. 
 
La Gran Depresión // La indefensión aprendida ante la 4T 

(2024-09-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 17)  

A mediados del siglo pasado, el psicólogo estadounidense, Martin Seligman, desarrolló el 
concepto de indefensión aprendida como el estado en el que una persona se siente incapaz de 
cambiar o de mejorar una situación negativa, incluso cuando se le presentan oportunidades para 
hacerlo. Esta pasividad, esa resignación, ante la adversidad documentada por Seligman ha sido 
base para otros estudios, incluso en el ámbito social. México puede ser un buen objeto de análisis 
para esto ante la evidente desesperanza aprendida durante este sexenio. 
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TREN MAYA 

 
Es la hora del Sureste: AMLO tras recorrido en el Tren Maya 

(2024-09-09, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la construcción del Tren Maya responde 
a que "es la hora del Sureste". Lo anterior, en un clip compartido en su cuenta de X 
(@lopezobrador_) en la que hace un resumen de su gira de supervisión del llamado "Jaguar 
Rodante" en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum; entre viernes y sábado 
estuvieron en Quintana Roo y visitaron las estaciones Cancún, Playa del Carmen, Tulum, Felipe 
Carrillo Puerto y Bacalar. 
 
Tren Maya concluirá obras en sexenio de Sheinbaum: AMLO 

(2024-09-09, Luis Valdés, 24 Horas, . 7)  

Un pendiente más que dejará alista el presidente Andrés Manuel López Obrador serán 
construcciones del Tren Maya, una las obras insignias del Gobierno de la Cuarta Transformación, 
ya que advirtió que este quedará listo hasta después del final de su sexenio. Así lo dio a conocer 
el propio el Presidente, a 22 días de concluir su mandato y luego de retrasar la apertura del 
Jaguar Rodante en diversas ocasiones, así como de ajustar la fecha de inauguración y de 
entrega. 

La Jornada, Metro, 96.9 W Radio,  
 
Obras en inmediaciones del Tren Maya generan empleos y atraen turismo, afirma 
presidente en zona arqueológica Ichkabal 
(2024-09-08, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

"La gente de Bacalar, de los ejidos se va a beneficiar con estas obras, con el tren, con el camino, 
el abrir este sitio arqueológico (Ichkabal), por ejemplo. En el caso del turismo ya van a poder 
quedarse un día más en hoteles en Bacalar. Los que visiten la Laguna de los Siete Colores, que 
es una belleza, van a tener la posibilidad de visitar este sitio", destacó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en su paso por la zona arqueológica Ichkabal. El jefe del Ejecutivo arribó 
a este nuevo lugar turístico y de recuperación de la memoria histórica a través la estación Bacalar 
del Tren Maya, en el que recorrió Quintana Roo el fin de semana junto a la presidenta electa 
Claudia Sheinbaum Pardo. "Ichkabal es una importante ciudad maya que floreció hace más de 2 
mil años, (...) por eso nos da mucho gusto que este sitio ahora se abra para el estudio, para el 
conocimiento, el disfrute de mexicanos y extranjeros", destacó el mandatario sobre la zona 
arqueológica próxima a abrir al público. 
 
AMLO resalta desarrollo que llevará el Tren Maya al sureste 

(2024-09-08, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

En Ichkabal, Quintana Roo, la que fuera una ciudad maya que existió mil 500 años antes de la 
llegada de los europeos, según dijo el mandatario nacional, Andrés Manuel López Obrador, 
encabezó la apertura de este sitio arqueológico para el público, donde resaltó el desarrollo que 
ha dado su sexenio al sureste que estaba en el abandono. En este sentido destacó los mil 5655 
kilómetros que recorrerá el Tren Maya, el cual traerá desarrollo a diversas partes, con una 
inversión de más de 500 mil millones de pesos y 600 mil empleos. 

ContraRéplica,  
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AMLO asegura que el Tren Maya estará listo antes de que termine 2024. 
(2024-09-09, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Durante la inauguración de la zona arqueológica de Ich Cabal, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador afirmó que el Tren Maya estará operativo antes de concluir 2024, destacando la 
responsabilidad de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, en la consolidación del proyecto. 
López Obrador instó a sus colaboradores a colaborar con los habitantes locales para garantizar 
el acceso y funcionalidad de la zona antes del próximo periodo vacacional. Anticipando un 
incremento en el turismo, el mandatario aseguró que el tren comenzará a operar normalmente 
antes de fin de año, destacando el compromiso del general Vallejo en cumplir con los plazos 
establecidos. 
 

AIFA 
 
¡Toma tus precauciones! Circuito Exterior Mexiquense estará cerrado en ambos sentidos 
por este motivo  
(2024-09-08, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

El Circuito Exterior Mexiquense será cerrado en ambos sentidos, como parte de los trabajos que 
realiza la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) por la construcción 
de un distribuidor vial. Lo anterior forma parte de las obras complementarias de la ampliación del 
Tren Suburbano que irá de la estación Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 
 
Retorna SRE a 27 mil en casi 8 meses 

(2024-09-09, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 12)  

Como parte de la gestión de la migración irregular, el Gobierno de México opera vuelos de retorno 
asistido en los que ha transportado a casi 27 mil personas entre mexicanos y extranjeros. Al corte 
del 15 de agosto, por traslados aéreos y terrestres han sido retornados 11 mil 192 mexicanos y 
15 mil 399 extranjeros -de los cuales, 7 mil 049 personas en vuelos y 8 mil 350 personas 
autobuses- a Guatemala, Honduras, Venezuela y Colombia. Se han realizado 91 vuelos en donde 
han sido retornados 11 mil 192 personas mexicanas. De los vuelos, 74 del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA); 9 del Aeropuerto Internacional de Morelia; y 8 del Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara. 
 
SICT busca elevar operaciones en el AICM; le otorgaría slots a Mexicana 

(2024-09-09, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 32)  

Mediante un proyecto de Decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) busca actualizar la regulación del 
Reglamento de la Ley de Aeropuertos en materia de asignación y supervisión de la operación de 
horarios de despegue y aterrizaje (slots) en aeropuertos en condiciones de saturación, con el fin 
de armonizarla con la normativa internacional. En tal caso (con mayor cantidad de slots y mayor 
supervisión) es que se abre la posibilidad de que Mexicana de Aviación (que por ahora tiene su 
base de operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles) pueda tener actividad en el 
AICM de acuerdo con sus intereses en el mediano plazo. 

El Economista (sitio),  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 
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Esperan mercados plan financiero para Pemex, indica Moody's 

(2024-09-09, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 8)  

El nombramiento de Víctor Rodríguez Padilla como próximo director general de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) ha generado expectativas en los mercados, por lo que es necesario que 
presente a la brevedad el plan financiero que acompañará su gestión, afirman expertos. 
"Actualmente tenemos una calificación de B3 con perspectiva negativa, porque seguimos viendo 
que la empresa continúa registrando flujo de efectivo negativo y déficits financieros recurrentes", 
dijo en entrevista Roxana Muñoz, analista de Moody's Ratings a cargo de Pemex. La analista de 
Moody's también destacó la importancia de observar cómo se gestionará la operación de la nueva 
refinería Dos Bocas y habrá apertura a la inversión privada en el sector. Respecto a los factores 
que podrían mejorar la calificación de Pemex, Muñoz señaló que necesitan ver una evidencia de 
recuperación de las operaciones y, sobre todo, que Pemex comience a reportar una generación 
de flujo de efectivo positivo. 
 
Claudia y el Corredor del Istmo 

(2024-09-09, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )  

El proyecto más trascendental y con impacto económico positivo que el presidente López 
Obrador heredará a la presidenta Claudia Sheinbaum es el Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec. Si se concreta bien, tendrá un impacto potente en Veracruz, Oaxaca, Chiapas y 
Tabasco. Pero quizá la mejor noticia es que la presidenta Sheinbaum lo haya abrazado como 
propio, a tal grado que incluso lo extenderá, pues ya prometió añadir un ramal ferroviario que lo 
conectará con la refinería de Dos Bocas. 

El Heraldo de México,  

 
SICT 

 
Revisan menos a camione 

(2024-09-09, Saraí Cervantes, Reforma, . 7)  

De enero a julio de este año, las inspecciones y verificaciones físico-mecánicas y de pesos y 
dimensiones al autotransporte federal de carga cayeron 15 por ciento anual, llegando a 126 mil 
724 revisiones. Miguel López Fiesco, especialista del sector transporte, destacó que la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) "aflojó" las revisiones debido a la falta 
de personal y de presupuesto. 
 
Desarrollo del sector de infraestructura 2024-2030 

(2024-09-09, Redacción, El Universal (sitio), )  

En días pasados, el equipo de trabajo de la próxima presidenta de México hizo pública una 
presentación titulada '100 Pasos para la Transformación'. En este documento se busca mostrar 
el potencial de crecimiento económico de nuestro país, apoyado entre otras cosas en nuestro 
mercado laboral, la expansión del consumo, la relación comercial con los Estados Unidos, el nivel 
de nuestras reservas internacionales y el manejo de las finanzas públicas. Junto con esto, 
también se presenta una propuesta de inversión para el desarrollo del sector de infraestructura 
para los próximos seis años. La estrategia busca desarrollar una plataforma logística multimodal, 
por lo que priorizará la conectividad, la incorporación de nuevas tecnologías y buscará identificar 
nuevos polos de desarrollo regionales para atraer inversión extranjera. Con esto en mente, la 
propuesta tiene dos frentes, a saber. El primero sería continuar con una cartera de proyectos que 
el actual secretario de la SICT heredaría al próximo titular, Jesús Antonio Esteva. La cartera 
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contaría con alrededor de 700 proyectos, de los cuales 130 (a decir del propio secretario) se 
consideran de alto impacto. Asimismo, se ha dicho, que algunos de estos proyectos están en 
etapa de planeación y otros ya en construcción. 
 
SICT, ingresos por 53 mil mdp 

(2024-09-09, Carla Martínez, Excélsior, . 1 2)  

De acuerdo con el Sexto Informe de Labores de la Secretaría de Infraestructura. Comunicaciones 
y Transportes (SICT), Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) 
registró 53 mil 085,4 millones de pesos en ingresos por peajes telepeajes en las autopistas que 
opera en el país entre septiembre de 2023 y junio de este año. Del 34 mil 132 millones de pesos 
sin IVA corresponden a peajes y 18 mil 953.4 millones de pesos sin IVA a telepeaje, de acuerdo 
con el Sexto Informe de Labores de la SICT. 
 
SICT traduce Guía de Ciberseguridad a siete lenguas indígenas 

(2024-09-08, La Redacción, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) presentó siete 
traducciones en lenguas indígenas (Rarámuri, Amuzgo, Náhuatl, Tlapaneco, Tu´ Un Savi 
(Mixteco), Otomí y Maya) de la "Guía de ciberseguridad para niñas, niños y adolescentes", con 
lo que busca poner a disposición de dicha población la identificación de los principales riesgos y 
amenazas digitales a que pueden estar expuestos al "acceder a dispositivos, redes, contenidos 
y aplicaciones digitales". Las traducciones a lenguas indígenas de la "Guía de ciberseguridad 
para niñas, niños y adolescentes" se pueden visualizar y descargar en el sitio web de la SICT 
(https://bit.ly/GuiaSICT2024). 
 
Prevalecen deslaves carreteros en el sur de la entidad 

(2024-09-09, Redacción, Basta, . 1, 3)  

La intensa temporada de lluvias ha generado graves problemas en el municipio de Tenancingo, 
donde se han registrado hasta cuatro deslaves diarios en la carretera 54 Federal. Estos eventos 
naturales han afectado principalmente el tramo que va desde el paraje El Canal, en la frontera 
con Joquicingo y Tenango del Valle, hasta Villa Guerrero. De acuerdo con Héctor Gordillo 
Sánchez, presidente municipal de Tenancingo, desde el 26 de julio un deslave bloqueó por 
completo la carretera, y los trabajos de reparación continúan a cargo de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Schneider Electric impulsa el diálogo sobre sostenibilidad en el Impact RoadShow CDMX 

(2024-09-09, Redacción, Excélsior, . 13)  

Por tercer año consecutivo, Schneider Electric celebró un evento que fomenta el diálogo entre 
expertos y líderes empresariales sobre estrategias de electrificación, digitalización, 
automatización y sostenibilidad que están transformando el mundo, para trazar el futuro de las 
industrias en México. En conferencia de prensa, Caroline Hoarau, directora de Automatización 
Industrial de Schneider Electric, aseguró que "El Impact RoadShow, ha sido una plataforma 
excepcional para dar voz a los líderes de la industria que buscan la con saludación de la 
sostenibilidad de cara a los retos y mega tendencias económicas, políticas, sociales y 
ambientales del futuro" y agrego que este evento es una oportunidad única para fortalecer 
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relaciones, aprender unos de otros y seguir liderando en conjunto la transformación de la 
industria". 
 
Disminuyó el precio de energéticos 

(2024-09-08, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio), )  

Durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, los precios de los energéticos 
que se consumen en el país han disminuido en términos reales (descontando la inflación) 17.6 
por ciento, revela el último Informe de gobierno con cifras tomadas del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Los resultados se 
comparan con gobiernos anteriores, específicamente con la administración de Enrique Peña 
Nieto, en la cual se puso en marcha la llamada reforma energética y que la presente 
administración considera que sólo sirvió para desmembrar y privatizar al sector. 
 
Promesa cumplida: precios de la gasolina 

(2024-09-09, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La administración actual, encabezada por López Obrador, ha criticado la reforma energética 
implementada durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, argumentando que solo sirvió para 
desmembrar y privatizar al sector. 
 
Repsol México contribuye al bienestar de comunidades con su Plan de Sostenibilidad 
2024 

(2024-09-09, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

Enfocada en satisfacer la creciente demanda de energía y productos mientras maximiza su 
contribución al desarrollo sostenible, Repsol México presentó su Plan de Sostenibilidad 2024, 
cuyo principal objetivo es convertirse en una compañía cero emisiones netas de Gases Efecto 
Invernadero (GEI) para 2050, reafirmando así, su compromiso con la transición energética y la 
sostenibilidad. 
 
Convierte Agricultura edificio sede en sustentable; energía solar le permite ahorros 

(2024-09-08, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), )  

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural instaló en su sede de la Ciudad de México 399 
paneles solares, que autogenerarán alrededor de 225 mil 500 kilowatts hora por año y le 
representarán ahorros de 36 por ciento en la cobertura eléctrica. Con estas adecuaciones, el 
inmueble opera de manera sustentable y amigable con el ambiente, informó el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. Indicó que estas acciones se aplicaron 
en atención a la reforma energética considerada en la Ley de Transición Energética, que impulsa 
el fomento a la creación de programas de aprovechamiento de la tecnología solar con 
aplicaciones térmicas en procesos industriales, y en coordinar la integración de una red para el 
aprovechamiento de la energía solar. 

NotiMX (Sitio),  
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